

ABSTRAK

Nadziroh, Aulia Anggun. 12201193344. 2023. *Konsep Pendidikan Keluarga Sakinah Mawaddah Warahmah Dalam Kitab 'Uqudullujain Karya Syeikh Nawawi Al-Bantani* Skripsi, Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah. Pembimbing Prof. Dr. H. Abd. Aziz, M.Pd.I.

Kata kunci: *Pendidikan Keluarga, Sakinah, Mawaddah, WaRahmah, Kitab 'Uqudullujain.*

Kondisi pandemi covid-19 selama beberapa tahun terakhir mengakibatkan negara Indonesia mengalami kemunduran ekonomi, pendidikan dan pembangunan. Berdasarkan data dari Badan Pusat Statistik (BPS) dalam Statistik Indonesia 2022, pada tahun 2021 sampai 2022 angka perceraian meningkat. Untuk itu sebagai umat Islam kita hendaknya kembali pada tradisi Rasulullah saw. dalam membina rumah tangga. Kehidupan rumah tangga yang diidam-idamkan oleh umat muslim adalah seperti kehidupan rumah tangga Rasulullah saw. Berbagai tips berumah tangga seperti yang tertuang dalam kitab '*Uqudullujain* karangan Syeikh Muhammad Nawawi. Di dalam kitab tersebut termuat tatacara berkeluarga yang baik sesuai ajaran Rasulullah saw. Fokus penelitian ini adalah bagaimana konsep pendidikan keluarga *sakinah mawaddah warahmah* dalam kitab '*Uqudullujain*, kondisi sosial Syeikh Nawawi al-Bantani ketika menulis kitab '*Uqudullujain* dan relevansi pemikiran Syeikh Nawawi al-Bantani dalam kitab '*Uqudullujain* dengan pendidikan keluarga *sakinah mawaddah warahmah* di Indonesia.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif. peneliti menggunakan jenis penelitian kepustakaan (Library Reseach). Riset kepustakaan adalah serangkaian kegiatan yang berkenaan dengan metode pengumpulan data pustaka, membaca dan mencatat serta mengolah bahan penelitian. menggunakan teknik dokumentasi, yaitu teknik pengumpulan data yang tidak langsung ditujukan kepada obyek penelitian, namun melalui studi dokumen. Dokumen adalah sejumlah besar fakta dan data tersimpan dalam bahan yang berbentuk dokumentasi. Sebagian besar data yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah buku-buku, kitab-kitab dll.

Hasil penelitian ini adalah; pertama, pendidikan keluarga *sakinah mawaddah warahmah* dalam kitab '*Uqudullujain* berdasarkan pemikiran-pemikiran Syeikh Nawawi al-Bantani merupakan salah satu pengetahuan yang baik dan sangat penting bagi suami-isteri tentang makna pernikahan disertai dengan deskripsi tentang tugas, fungsi, hak dan kewajiban suami isteri. Pemikiran Syeikh Nawawi al-Bantani dalam kitab '*Uqudullujain* cenderung menggunakan pandangan tradisionalisme tradisionalis, sufistik, dan asketik yang sangat kuat. Kewajiban suami terhadap isteri adalah memberikan mahar, berperilaku baik, memberikan nafkah, selalu bersabar, memberikan pendidikan agama dan memimpin keluarga. Adapun kewajiban isteri kepada suami adalah taat kepada suami, melayani suami, selalu sabar serta bersyukur dan mencari izin dan ridha suami. Kedua, ketika menulis kitab '*Uqudululljain* Syeikh Nawawi al-bantani telah menetap di tanah Arab saat itu tidak ada intervensi dari siapapun berbeda kondisinya ketika beliau berada di tanah air, dakwah beliau mendapat tekanan dari para penjajah. Kondisi sosial yang cukup baik ketika Syeikh Nawawi al-Bantani menulis kitab '*Uqudullujan* tentu saja membuktikan bahwa semua pemikiran-pemikiran yang dituangkan di dalam kitab-

kitabnya murni ilmu-ilmu yang beliau dapatkan selama menjadi santri baik di tanah air maupun di Arab. Dengan menggunakan rujukan-rujukan dari kitab-kitab terdahulu seperti *Ihya 'Ulumuddin*. Ketiga, pemikiran Syeikh Nawawi al-Bantani dalam kitab *'Uqudu'lujain* jika dianalisis dengan pendidikan keluarga *sakinah mawaddah warahmah* di Indonesia banyak sekali yang sudah tidak relevan karena Indonesia merupakan negara yang multietnik dan perbedaan zaman juga sangat mempengaruhi kondisi keluarga di Indonesia saat ini. Sehingga pemikiran Syeikh Nawawi al-Bantani yang bias gender dan menempatkan posisi isteri selalu dibawah suami sudah tidak relevan bagi keluarga-keluarga di Indonesia.

ABSTRACT

Nadziroh, Aulia Anggun. 12201193344. 2023. The Concept of *Sakinah Mawaddah Warahmah* Family Education in the Book '*Uqudullujain* by Syeikh Nawawi al-Bantani Thesis, Islamic Religious Education Faculty of Tarbiyah and Teacher Training at Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University. Supervisor Prof. Dr. H. Abd. Aziz, M.Pd.I.

Keywords: Family Education, *Sakinah*, *Mawaddah*, *WaRahmah*, The Book of '*Uqudullujain*.

The covid-19 pandemic conditions over the past few years have resulted in economic decline, education and development for the country. Based on data from the Central Statistics Agency (BPS) in Statistics Indonesia 2022, between 2021 and 2022 the divorce rate will increase. For this reason, as Muslims, we should return to the traditions of the Prophet Muhammad. in building a household. The household life that is coveted by Muslims is like the household life of the Prophet Muhammad. Various household tips as contained in the book '*Uqudullujain* written by Sheikh Muhammad Nawawi. The book contains good family procedures according to the teachings of the Prophet Muhammad. The focus of this research is how the concept of family education is *sakinah mawaddah warahmah* in the book '*Uqudullujain*, the social conditions of Sheikh Nawawi al-Bantani when writing the book '*Uqudullujain* and the relevance of Sheikh Nawawi al-Bantani's thoughts in the book '*Uqudullujian* to family education *sakinah mawaddah warahmah* in Indonesia.

His research uses qualitative method. The researchers used a library research (library research). Library Research is a series of activities related to the method of collecting library data, reading and recording and processing research materials using documentation techniques, namely data collection techniques that are indirectly addressed to the research object, but through document research. Documents are a tremendous amount of fact and data is stored in the material in the form of a documentary. Most of the data to be used in this study is books, scriptures, and ect.

The results of this study were; First, the education of the family of *sakinah mawaddah warahmah* in the book '*uqudullujain* according to sheikh nawawi al-bantani's

ideas is one of the good and essential ideas for wives of the meaning of marriage along with the description of husband's duties, functions, rights and duties. The sheikh nawawi al-bantani's thinking in the books' uqudullujain was more than open to traditional, traditional, sufistic, and powerful symbolism. The obligations of a husband to his wife are to provide the dowry, be well-behaved, provide the living, always be patient, provide religious education and lead the family. As for the wife's obligation to the husband is to be obedient to the husband, to serve him, always patient and grateful and seeking his permission and ridhah. Second, when writing the book 'uqudululljain sheikh nawawi al-bantani was in the land of Arabia there was no interference from anyone when he was on the ground, he was under pressure from the invaders. The social conditions were good enough when sheikh nawawi al-bantani wrote the book 'uqudullujan of course proved that all the thoughts put into his living were pure sciences that he had obtained while being on the both soil and Arabia. Using references from the early scriptures such as ihya 'ulumuddin. Third, the thought of Sheikh nawawi al-bantani in the book 'uqudullujain that analysis of the family education of the perfect sakinah mawaddah warahmah in Indonesia makes a big difference because Indonesia is a multiethnic country and time difference is having a profound effect on living conditions in Indonesia today. So the gender-oriented sheikh nawawi al-bantani's idea of putting the wife under the husband was irrelevant to Indonesian families.

خلاصه

نذيرة، اولياء عكون. ١٩٣٣٤٤. ١٢٢٠١١٩٣٣٤٤. ٢٠٢٣. مفهوم التربية الأسرية سكيمة مودة ورحمة في كتاب عقود اللجين للشيخ نواوي البنتاني ، كلية التربية وتدريب المعلمين في جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية. المحاضر الاشراف الأستاذ الدكتور عبد العزيز الحاج الماجستر .

كلمات رئيسية: التربية الأسرية، سكيمة، مودة، ورحمة، كتاب عقود اللجين.

أدت ظروف جائحة Covid-19 على مدى السنوات القليلة الماضية إلى تعرض الدولة الإندونيسية لنكسات اقتصادية وتعليمية وتنموية. استنادًا إلى بيانات من وكالة الإحصاء المركزية (BPS) في إحصائيات إندونيسيا ٢٠٢٢ ، سيزداد معدل الطلاق بين عامي ٢٠٢١ و ٢٠٢٢. لهذا السبب ، كمسلمين ، يجب أن نعود إلى أحاديث النبي محمد. في بناء منزل. الحياة المنزلية التي يطمع بها المسلمون مثل حياة النبي محمد. نصائح منزلية مختلفة كما وردت في كتاب عقود اللجين للشيخ محمد نوي. يحتوي الكتاب على إجراءات أسرية جيدة وفق تعاليم الرسول صلى الله عليه وسلم. يركز هذا البحث على كيف أن مفهوم التربية الأسرية هو سكيمة مودة ورحمة في كتاب عقد اللجين ، الظروف الاجتماعية للشيخ نواوي البنتاني عند تأليف كتاب عقد اللجين وأهمية أفكار الشيخ نواوي البنتاني في الكتاب عقد اللجين إلى التربية الأسرية سكيمة مودة ورحمة في إندونيسيا.

تستخدم هذا البحث طريقة نوعية. استخدم الباحث نوعًا من البحث في المكتبات (Library Research). البحث المكتبي هو سلسلة من الأنشطة المتعلقة بأساليب جمع بيانات المكتبة، وقراءة وتسجيل ومعالجة المواد البحثية باستخدام تقنيات التوثيق ، وهي تقنيات جمع البيانات التي لا يتم توجيهها مباشرة إلى موضوع البحث، ولكن من خلال دراسة الوثيقة. الوثيقة هي عدد كبير من الحقائق والبيانات المخزنة في المواد في شكل وثائق. معظم البيانات التي سيتم استخدامها في هذا البحث هي الكتب والكتب المقدسة وما إلى ذلك.

نتائج هذه الدراسة هي: أولاً: سكيمة مودة ورحمة التربية الأسرية في كتاب عقد اللجين المبني على أفكار الشيخ نواوي البنتاني معرفة جيدة ومهمة جدا للزوج والزوجة عن معنى الزواج مصحوبة بوصف للواجبات والوظائف والحقوق والواجبات. التزامات الزوج والزوجة. تميل أفكار الشيخ نواوي البنتاني في كتاب عقد اللجين إلى استخدام آراء تقليدية وصوفية وزهدية قوية للغاية. واجب الزوج تجاه زوجته أن يعطي مهرًا ، ويحسن التصرف ، ويؤمن لقمة العيش ، والصبر دائمًا ، ويقدم التربية الدينية ، ويقود الأسرة. التزام الزوجة

تجاه زوجها هو طاعة زوجها وخدمة زوجها والتحلي بالصبر والامتنان دائماً وطلب الإذن والرضا عن زوجها. ثانياً: عند تأليف كتاب عقود اللجين ، كان الشيخ نواوي البنتاني قد استقر في الأراضي العربية في ذلك الوقت ، ولم يكن هناك أي تدخل من أي شخص آخر غير حالته عندما كان في وطنه ، فكانت خطبته تحت ضغط الغزاة. إن الظروف الاجتماعية التي كانت جيدة للغاية عندما كتب الشيخ نواوي البنتاني كتاب عقود اللجين ، بالطبع ، تثبت أن جميع الأفكار الواردة في كتبه كانت مجرد المعرفة التي اكتسبها عندما كان سنترياً في وطنه وفي شبه الجزيرة العربية. . باستخدام مراجع من كتب سابقة مثل إحياء علم الدين. ثالثاً ، أفكار الشيخ نواوي البنتاني في كتاب عقود اللجين عند تحليلها مع سكينه مودة ورحمة التربية الأسرية في إندونيسيا غير ذات صلة إلى حد كبير لأن إندونيسيا بلد متعدد الأعراق ويؤثر فارق السن أيضاً بشكل كبير على حالة الأسر في إندونيسيا. اليوم. حتى أن أفكار الشيخ نواوي البنتاني المتحيزة جنسانياً يضعون مكانة الزوجة دائماً تحت الزوج لم تعد ذات صلة بالعائلات في إندونيسيا.